
春风吹，吹绿了柳树，吹红了桃花，吹来了燕子，吹醒了青蛙。
春风轻轻地吹，春雨细细地下。大家快来种树，大家快来种花。《春风吹》

在加拿大，有座森林苗圃的墙上贴着这样一句
话：“种下一棵大树的最好时机是25年前，第二个好
时机就是今天。”

无论这个冬天多么料峭，风雪过后，该来的春
天总是会来。25年太长，只争朝夕，花期紧凑，莫负
春光。别忘了，每一个今天，都是“最宜播种”的日
子。

2014年湖南家居行业走势如何？与2013年相
比，将有哪些新变化？新的一年工作重心将放在哪
里？又有什么新期待新愿景？我们邀请了七位家装、
卖场、建材行业负责人同题答问，共同探讨来年风
向。

■记者 张丹

种桃种李种春风
2014湖湘家居发展走势同题答问

今年湖南家装行业的整
体气候偏冷， 但我感觉家装
市场需求并没有萎缩， 相反
还很旺盛。 最近参与了几场
业内活动，感触很深，其中一
场到场的业主近千人， 一天
下来，人流基本没有中断过。
这说明， 经济环境下行会加
剧两极分化， 优胜劣汰的现
象也会更明显。 因为在市场
向冷的情况下， 消费者只会
更加理性， 在品牌的选择上
会考虑多重因素，比如诚信、
品质和服务， 而这些正是品
牌的内涵所在。

从大环境来说， 长沙明
年的城市发展有非常好的契
机。 长株潭城市化发展进程
将进一步加快、 中央政府已
形成“长沙共识”，对于打造

中部重要城市将提供政策支
持、 地铁线路即将开通和高
铁构成城市高速路网， 房价
仍然有充分上升空间， 这些
因素为长沙发展创造了多项
利好。城市兴则行业兴，城市
的核心是人，经济发展了，城
市人群的数量越来越庞大
了， 对于居住的诉求不再是
“住得下”，而是“住得好”了，
这个时候， 行业的黄金时代
就来了。

从行业发展路线来看，我
认为，未来家居行业将呈现以
下几大趋势，首先，装饰公司
对于材料的整个力度将进一
步加大， 不仅是建材家具，电
器、软装、家居百货也将被纳
入产业链，未来的家装公司一
定不是搞装修， 而是卖产品。

第二，市场的精细化程度将进
一步提高，企业将由产品提供
者向服务提供者转变，卖油漆
包涂刷，卖地板包安装，卖瓷
砖包铺贴，设计和施工可能互
相独立， 分工将会越来越细。
第三， 线上线下充分结合，线
上进行平台对接，线下提供实
际体验，一定是未来的发展趋
势；再次，精装房的比例会逐
步上升，材料、款式、施工也会
逐渐完善成熟；最后，对于环
保，怎么强调都不过分，工程
质量和室内空气质量将会成
为衡量工程品质的两个硬性
指标。

总之， 市场是动态的市
场，要做好企业，首先要做好
品牌，同时要转变思路，应时
而动。

湖南省室内装饰协会会长姚保林：

城市兴则行业兴，湖南家居将迎来发展黄金期

作为长沙乃至湖南唯
一的红木家具主题式专业
卖场，中国红木馆自10月份
开业以来，受到了各方的肯
定和好评，销售额之高也远
远超出最初预期。这说明湖
南的消费潜力很大，也说明
中高端的文化家居理念广
受认同，更说明家具卖场的
专业定位有很强的社会必
要性。

新的一年，中国红木馆
将进一步扩大规模，原本我
们的四楼是晚安家居文化
广场，明年将拓展为红木高
端会所， 晚安工业园的9号
栋也会打造成以中高端实
木家具、进口家具为主的高
端卖场， 与红木馆互相呼
应，形成木制家具集散地的
整体氛围。另一方面，中国
红木馆在立足专业化定位

的基础上，进一步以文化营
销为核心，为消费者提供高
品质真材实料的红木家具，
把中国红木馆打造成集红
木文化传播 、 红木品牌营
销、红木工艺传承、红木艺
术品鉴、二手红木交易等功
能于一体的专业卖场，为广
大市民构建放心消费、明白
消费、文化消费和品质消费
的红木交易平台。

今年井湾子家居广场保持了
良好的增长态势，不管是从卖场人
气、实际销售数据还是商户的反馈
来看，都取得了不错的成绩，这在行
业气候普遍偏冷的情况下，我认为
值得骄傲。而这种增长的背后，今年
营销思路的转变应该说至为关键。
正是由于大环境景气下行，使我们
不得不加大促销频次，也更注重实
效性。以8月的爆破活动为例，井湾
子家居广场出动近200人的营销团
队，形成分组竞赛机制，几乎扫遍全
城每一个楼盘，效果非常明显，现场
人气甚至超过当年国际家居

MALL开业， 销售业绩更是相当于
以往多场活动的总和。 明年我们将
继续参考这种模式， 展开有针对性
的脚踏实地的营销。

2014年的家居行业环境，我认
为会随着宏观经济的复苏逐步向
好。但不管是逆市还是顺市，我始
终相信一分耕耘一分收获，家居行
业坐在家里收钱的时代早就过去，
卖场和商家都需要走出去，更接近
市场和消费者。另外，井湾子位于
河西的第四家卖场已经接近竣工，
预计将在明年年底正式营业，这也
是我们2014年的工作重点。

井湾子家居广场总经理彭旭：

无论顺市逆市，都要脚踏实地

晚安集团商业运营中心总经理张黎明：

红木市场潜力巨大，专业化主题化是必由之路

到今年为止， 恒信华典进入
湖南已经整整十年， 一直以来专
业、专注做高品质实木家具，几乎
见证了实木家具在湖南的整个发
展过程。 今年对于恒信华典来说
非常重要，尽管市场比较淡，半年
内我们仍然在长沙连开3家店。从

上游产业来看，去年下半年和今年
上半年长沙楼市成交量并不低，按
照装修周期，今年年底到明年上半
年，家具消费都存在着旺盛的刚性
需求。近期的这个店定在12月底开
业， 也是想抢在年前这个节点，为
明年形势转好提前布局。

湖南恒信华典长沙总经理赵向前：

半年连开3店，为2014形势转好提前布点

对于东易日盛来说， 基本没
有大年和小年之分， 发展步伐一
直都很稳健。 今年整个集团同比
增长超过30%， 长沙的业绩增长
也在30%以上， 是东易日盛进入
湖南以来发展最好的一年， 高级
设计分部和湘潭分部先后投入运
营，市场份额不断增大。来年我们

将继续以客户满意度为核心，不断
完善服务体系， 实现口碑营销，另
一方面市州的拓展将进一步加快，
岳阳设点已经在规划中。

高端市场是个圈子市场，只有
使客户100%满意，赢得口碑，品牌
影响力才能越来越大。

东易日盛装饰长沙分公司总经理于强：

2014全力打造客户满意度

2013年对于名匠来说是成
长年，今年我们有几个重要事件，
一是产业园建成投产， 同期我们
向消费者开放了工厂， 不仅展示
产品原料， 还把生产全过程置于
公众视线范围。 二是推出零醛精
装，全面升级五大材料。再就是联
合福湘漆推出海藻泥墙面漆，进

一步优化材料结构，提升产品环保
标准。新的一年，我们将把工作重
心放在资源整合与工艺创新上，一
方面为消费者提供更高端更环保
的材料产品，另一方面加强工艺创
新， 全面解决装修过程的多项痼
疾，让消费者能在名匠体验到更优
质的家装服务。

名匠装饰董事长何建林：

材料结构优化和工艺创新
是2014名匠工作重点

近年来， 家装企业竞争
日益激烈， 推动着行业逐步
成熟， 今年有一个特征特别
明显： 大部分刚需消费者选
择家装时开始以品牌作为导
向和标准， 相比单一强调价
格，更关注品质、服务以及性
价比， 这对于品牌公司来说
是极大的利好。

由于在设计、施工、服务

上不断发力，今年美迪的发展
状况令人欣慰，市场占有率也
较去年同期有了相当比例的
增长，比如新推出的博格整装
升级产品，独家开创的五大金
钥匙管家系统、十大质量保障
体系和ERP数控管理体系，都
在高端整装市场引起了强烈
反响。设计方面今年也取得了
非常不错的成绩，揽获一银一

铜， 其中银奖作品所在的奖项
类别金奖空缺， 相当于是这个
品类的无冕之王。

来年，我们将继续瞄准高
端整装市场，致力于内部系统
的完善，具体表现为提升产品
性价比的同时也完善和深化
服务体系，并将进一步优化设
计人才培养机制，争取在来年
取得更好的成绩。

美迪装饰总经理江涛：

行业进入发展成熟期，品牌价值决定消费导向
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